PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 32/Miércoles 15 de febrero de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Insomnio. (La Jornada).
- Una puerta abierta hacia Irán. (Por Esto!).

DE CUBA

- "Consejo Político del ALBA se reunirá en La Habana para definir postura ante la VI Cumbre de las Américas".
 EFE
- Fidel advierte peligro de falta de control en crisis del Medio Oriente, AFP
- Vietnam y Cuba en vías de incrementar lazos de solidaridad y amistad. PL
- Reportan actividades del VIII Congreso Internacional Universidad 2012. EFE/NTX
- Departamento de Estado dedicará 15 millones de dólares en el 2013 para subvertir el orden interno. AFP
- EE.UU. insiste con terquedad en su labor injerencista. ANSA
- Jefe del Pentágono dice que no hay decisión en cuanto a liberación de presos afganos en la BNG. EFE
- CUPET cuenta con un plan de contingencia contra derrames petroleros. ANSA
- Pérez Esquivel espera que el Papa nos visite sin prejuicios y sepa escuchar. EFE
- "San Valentín: en medio siglo el amor se liberó en Cuba". ANSA
- Congestión en la red de telefonía móvil el Día de los Enamorados. EFE
- Intelectuales rinden homenaje al dramaturgo Virgilio Piñera. NOTIMEX
- · Cuba y la India acuerdan ampliar intercambio deportivo. EFE
- Mijaín López lidera equipo a Panamericano de lucha en EE.UU. AFP
- Voleibolistas a Perú con ojos en Preolímpico de Tijuana. AFP

DEL MUNDO

- Observan parálisis en mecanismos mundiales de desarme. NOTIMEX
- EE.UU. y Corea del Norte reanudarán diálogo sobre desnuclearización. EFE
- "70 aniversario de Kim Jong-il: Pyongyang busca la continuidad". DPA
- UE pide a China "ayuda" ante conflictos en Irán y Siria. AP
- Enviado de China analiza situación de Siria con la Liga Árabe. AP
- AGONU vota mañana proyecto de resolución relacionado con Siria. EFE
- Convocan conferencia para el día 24 en Túnez para tratar problema sirio. EFE
- Irán considera objetivo estratégico ampliar relaciones con Latinoamérica. EFE
- Junta Militar egipcia sostiene encuentro con presidente del Parlamento para estudiar traspaso de poder. EFE
- Acepta Argentina mediación de la ONU por caso de las Malvinas. NOTIMEX
- Delegación encabezada por Camila Vallejo regresa de gira europea. DPA
- Repunta Santorum frente a Romney entre aspirantes republicanos. NOTIMEX
- Recortes muy profundos pueden impactar en la economía, afirma Secretario del Tesoro de EE.UU. NOTIMEX
- Celebra el Kremlin consultas para un gobierno de coalición. EFE

LA JORNADA (Versión digital)

14 de febrero de 2012

MÉXICO

INSOMNIO

David Brooks

El sueño americano –tanto su mito como su realidad– ha sido anulado aquí y sólo los ricos pueden dormir. Esto no es simbólico; de hecho, está al centro de todo el debate político y social de Estados Unidos. La promesa de este país fue que todos, sin importar dónde y cómo nacieron, en la pobreza o en una mansión, si en este u otro país, de una raza u otra, tenían a su alcance la oportunidad de mejorar sus condiciones de vida para que fueran superiores a las de la generación anterior.

Claro que en su forma más simplista –cualquiera podría llegar a ser presidente o millonario si se portaba bien, estudiaba mucho y trabajaba más– siempre fue un mito, como también eso de que ésta era una sociedad sin clases económicas. Pero en cierto grado, por ser la economía más rica del mundo, con una serie de conquistas logradas por movimientos sociales (derechos y normas laborales, derechos civiles, educación pública, seguro social, etcétera), Estados Unidos sí ofreció elementos de ese sueño, y durante décadas cada generación gozó de mejores condiciones que su antecesora. Hasta que ya no.

El sueño aquí fue cancelado con las mismas políticas neoliberales aplicadas a países del "tercer mundo", ahora implementadas en el "primer mundo". Los resultados, en el contexto de cada país, son los mismos: desmantelamiento del estado de bienestar, privatización de funciones públicas (incluidas las guerras), ataque frontal para destruir organizaciones sociales, sobre todo sindicatos, intentos por revertir conquistas sociales (derechos laborales, de mujeres, de minorías, de educación, etcétera), mayor represión (este país ha enjaulado a más de 2 millones de sus habitantes –más que cualquier otro en el mundo– en sus prisiones), y concentración extrema de la riqueza.

Durante los últimos meses se ha documentado tanto el fin de ese sueño como las pesadillas que lo han sustituido. Entre éstas: uno de cada dos estadounidenses está en la pobreza o al borde de ésta; dos tercios del caudal neto de los latinos y la mitad del de los afroestadounidenses se esfumó al perder su posesión más valiosa: sus casas, en la crisis hipotecaria; la desigualdad económica ha llegado a extremos sin precedente desde la gran depresión; el ingreso promedio de los trabajadores se ha estancado durante más de tres décadas; uno de cada siete hogares estadounidenses padece o enfrenta la amenaza del hambre (el nivel más alto jamás registrado).

Más recientemente se detectó algo que anula en lo fundamental el sueño americano. La educación siempre ha sido considerada el factor clave en promover la igualdad de oportunidades en una sociedad, en particular en Estados Unidos. Pero recientes y amplias investigaciones descubrieron que la brecha educativa entre estudiantes de familias ricas y pobres se ha ampliado de manera significativa. En una se registró que la distancia en calificaciones de exámenes estandarizados entre los estudiantes prósperos y los de bajos ingresos se amplió 40 por ciento desde los años sesenta hasta ahora. En otra, la brecha entre pobres y ricos que completan sus estudios universitarios se amplió 50 por ciento desde finales de los ochenta, reporta el New York Times. La conclusión es que el ingreso familiar ahora determina más que nunca el "éxito" de un joven en el ámbito de la educación.

Anteriormente se reportó otra investigación de expertos que reveló que Estados Unidos se distingue entre los países avanzados por ser donde hay menos "movilidad social", o sea, donde más se hereda la posición socioeconómica de sus ciudadanos. Eso contradice toda la esencia del llamado sueño americano, y confirma que hoy es casi todo mito y poca realidad.

De hecho, para los varones con preparatoria o menos –los que antes lograban obtener vidas de clase media con buenos empleos manufactureros, o sea, participar en el sueño– las cosas van de mal en peor: los salarios se han desplomado 23 por ciento desde 1973, y mientras 65 por ciento de ellos en 1980 tenían seguro de salud como prestación de su empleo, en 2009 sólo 29 por ciento gozaban de él, reportó el economista premio Nobel Paul Krugman.

Hasta los multimillonarios más honestos confiesan que algo está muy mal entre lo que debería ser y lo que existe en este país. "La marea alta eleva a todos los barcos", decía el refrán, recuerda el segundo hombre más rico de Estados Unidos, Warren Buffett, en una entrevista para la cadena de televisión CBS. Pero lo que ha ocurrido es que "esa marea alta sólo ha elevado a los yates", dijo, y agregó que "los muy ricos de este país no han sacrificado ni una onza" para mejorar las condiciones económicas de todos los habitantes del país. El financiero George Soros recientemente alertó, en entrevista con Newsweek, que "estamos enfrentando un tiempo extremadamente difícil, comparable en muchas maneras a los treintas, la gran depresión", y que con ello pueden surgir "mayores conflictos de clase, disturbios en las calles y, con ello, mayor represión estatal, mucho en torno a la desigualdad económica".

De hecho, en encuestas recientes del Centro de Investigación Pew, el conflicto de clases se agrava: 66 por ciento (dos de cada tres) creen que existen conflictos fuertes o muy fuertes entre la élite y los empobrecidos en Estados Unidos.

Hace unas semanas, otro multimillonario, Richard Branson (Virgin Airways, Virgin Records y otras empresas), opinó que el movimiento Ocupa Wall Street debería ser "un muy necesario despertador" para los empresarios ricos. En entrevista con The New Yorker, Branson estimó que Ocupa es "un movimiento admirable, un movimiento pacífico. La única cosa que no ha sido pacífica es la manera en que la policía en algunos estados lo ha enfrentado, lo cual creo que está absolutamente mal".

El grito de Ocupa Wall Street, de que el 99 por ciento padece el secuestro del sueño americano por el 1 por ciento, logró enmarcar el contexto básico en el cual se realizan las elecciones nacionales este año en Estados Unidos.

Es un año más de insomnio y pesadilla para el 99 por ciento en Estados Unidos. Pero a veces las pesadillas provocan gritos y despiertan la demanda de soñar.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital) 14 de febrero de 2012 MÉXICO

UNA PUERTA ABIERTA HACIA IRÁN

Pedro Díaz Arcia

La alta comisaria de derechos humanos en la Asamblea General de las Naciones Unidas (AGNU), Navi Pillay, dijo el lunes ante el plenario que el fracaso en el Consejo de Seguridad ha incentivado la acción del Gobierno sirio para "aplastar la disidencia con una fuerza abrumadora".

Rusia y China vetaron -el 4 de febrero- una resolución de la Liga Árabe que pedía la renuncia del presidente sirio, Bashar al-Asad y el tránsito hacia un proceso democrático.

La Liga Árabe había exhortado el domingo al Consejo a formar una misión de paz conjunta con fuerzas árabes y de la ONU para Siria, pero Damasco rechazó la propuesta.

Rusia afirmó que no apoyará la demanda a menos que ambas partes detengan primero la violencia.

Aiman al-Zawahri, nuevo líder de Al Qaeda después de la muerte de Osama bin Laden a manos de fuerzas especiales estadounidenses, llamó el sábado al "régimen pernicioso, canceroso" de Siria a deponer las armas y pidió a los musulmanes en Irak, Jordania, Líbano y Turquía que respalden a los insurgentes sirios. Un claro indicativo de que los terroristas se proponen pescar de nuevo en aguas revueltas.

Es significativo que a un año del derrocamiento de Hosni Mubarak, segundo mandatario en caer por la "Primavera Árabe" después de su homólogo tunecino, Zine Abidine Ben Alí, reine un estado de violencia y frustración en Egipto.

En las recientes elecciones legislativas los grupos islamistas, el partido de los Hermanos Musulmanes y los salafistas (movimiento sunita que reivindica el retorno al Islam), obtuvieron la mayoría en el Parlamento.

Pero de espaldas a los objetivos de la rebelión egipcia, todo indica un reparto de poderes entre el Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas, integrado por seguidores de Mubarak y los Hermanos Musulmanes. Los partidos islamistas se encargan de la política interior y las Fuerzas Armadas de la política exterior y la economía.

En estos momentos, países miembros de la Liga Árabe aportan armas al denominado Ejército Libre Sirio (ELS), una fuerza suní con base en Turquía y financiada por Arabia Saudí y Qatar.

Con independencia de los exhortos a la ONU, Estados Unidos, Reino Unido y la Liga Árabe operan actualmente en la coalición "Amigos de Siria", que disponen de sus propias brigadas y asesores en el terreno, como lo hicieron en Libia.

Contingentes de fuerzas especiales británicas y qataríes operan clandestinamente con fuerzas rebeldes en la ciudad siria de Homs, a solo 162 kilómetros de Damasco.

En este sentido, resulta evidente el doble discurso de Occidente y sus aliados, pues mientras presionan a todo riesgo el derrocamiento del régimen de Asad, son complacientes con la realeza árabe, caracterizada por no escatimar métodos represivos.

En marzo de 2011, varios países del Golfo Pérsico enviaron tropas a Bahrein para aplastar la rebelión de un movimiento prodemocrático en el rico emirato, en medio de un vergonzoso silencio en el Consejo de Seguridad.

UN ELEFANTE EN UNA TIENDA DE PORCELANA

Un interesante artículo publicado por Rebelión, dio a conocer que el Pentágono ha elaborado planes para una intervención militar en Siria, coordinada con Turquía, los Estados del Golfo y las potencias de la OTAN.

Se trata de un "estudio interno" a cargo de la secretaría de Defensa de Estados Unidos.

El verdadero objetivo que persiguen las operaciones intervencionistas es el cambio de régimen en Siria para imponer un gobierno suní endeudado con Washington, aliado con los Estados del Golfo, y enemigo de Teherán.

El primer ministro ruso, Vladimir Putin, afirmó la semana pasada que Rusia condena toda forma de violencia, pero que no aceptará ninguna forma de injerencia en Siria, y pidió a países árabes y occidentales "que no se comporten como un elefante en una tienda de porcelanas".

Citó los excesos de los rebeldes en Siria; y refirió que en aldeas libias que apoyaban a Gadafi se produjeron y producen terribles acciones militares contra civiles, como resultado de "las horribles consecuencias de la injerencia extranjera, sobre todo la militar". Pero que nadie habla de ellas.

Irán es, sin dudas, el objetivo principal de la embestida mediática y militar contra Siria.

Las potencias occidentales y sus aliados árabes ven en el régimen de Damasco el talón de Aquiles de Teherán.

El derrocamiento del actual gobierno sirio abriría una puerta hacia Irán, que es el principal enemigo de Washington e Israel, así como de la OTAN y las aberrantes monarquías árabes.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 14 FEB (EFE).- El Consejo Político de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (<u>ALBA</u>) se reunirá mañana en La Habana para definir su postura ante la VI Cumbre de las Américas, después de que el bloque haya condicionado su participación a la asistencia de Cuba.

Aunque en Cuba no se ha informado aún del encuentro, fuentes oficiales de Ecuador y de Bolivia confirmaron la llegada a La Habana en las próximas horas de los cancilleres de esos países, Ricardo Patiño y David Choquehuanca, respectivamente.

Según un comunicado del Ministerio de Relaciones Exteriores de Ecuador, está previsto que las delegaciones de los países miembros de la <u>ALBA</u> lleguen en la tarde de este martes a la capital cubana para participar mañana en la VIII reunión del Consejo Político del bloque.

El principal tema del encuentro es la próxima Cumbre de las Américas que se celebrará en Cartagena de Indias (Colombia) los próximos 14 y 15 de abril.

Cuba ha vuelto a centrar la atención de esa cita <u>continental</u> después de que el presidente de Ecuador, Rafael Correa, planteara a sus socios de la <u>ALBA</u> no asistir a la cumbre si Cuba no es invitada.

La propuesta ha suscitado la reacción de Estados Unidos y ha puesto a Colombia, el país anfitrión, en una delicada situación que espera resolver por los cauces de la diplomacia.

Washington considera que Cuba no cumple con los requisitos para participar en la Cumbre, le exige "significativas" mejoras políticas y democráticas y dice que la isla debe "comprometerse" con la Organización de Estados Americanos (OEA) y resolver las preocupaciones en torno a los derechos humanos.

Las Cumbres de las Américas reúnen a los jefes de estado y de Gobierno del continente para tratar sobre temas de interés mutuo y en ellas participan los 34 países que actualmente integran la OEA (todos menos Cuba).

"Está muy claro, a través de la OEA y de la declaración firmada en la Cumbre de las Américas de Quebec en 2001, que sólo los líderes elegidos democráticamente en el hemisferio pueden ser invitados a participar en la cumbre", afirmó el lunes el secretario de Estado adjunto de EE.UU. para Asuntos Públicos, Mike Hammer.

Mientras tanto, el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, confía que la diplomacia despeje el panorama: "Esperamos que esta liebre que nos saltó en estos últimos días la podamos domar y podamos resolver el impasse que hay ahí sobre la asistencia de unos y otros", dijo recientemente.

Hasta el momento Cuba no se ha pronunciado públicamente pero estaría interesada en acudir a Cartagena de Indias según desveló la canciller colombiana, María Ángela Holguín, tras una visita oficial a la isla la semana pasada donde se reunió con el presidente Raúl Castro y su homólogo Bruno Rodríguez.

"Estuvimos conversando. Ellos manifiestan, obviamente, que estarían interesados en estar en la Cumbre de las Américas", señaló Holquín, quien insiste en que la decisión de si Cuba participará o no "debe ser consensuada".

En junio de 2009, durante la Asamblea General de la OEA que se celebró en Honduras, se levantó la suspensión por la que se excluyó al Gobierno de Cuba de su participación en el Sistema Interamericano desde 1962.

En esa resolución se indica que la participación de Cuba en la OEA "será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a solicitud del Gobierno de la República de Cuba y de conformidad con las prácticas, los propósitos y principios de la OEA".

Sin embargo, Cuba ha reiterado su rotundo rechazo a regresar al organismo.

La <u>ALBA</u> está integrada por Venezuela, Cuba, Ecuador, Bolivia, Nicaragua, Antigua y Barbuda, Dominica, San Vicente y las Granadinas.

LA HABANA, 13 FEB 2012 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro estimó que "lo más peligroso" de la crisis en Medio Oriente es que "nadie" la controla, pues Estados Unidos y sus aliados no dominan "las fuerzas y los problemas que han desatado", según un video transmitido este lunes por la televisión local.

"Lo más peligroso que está pasando en el Medio Oriente es que nadie controla lo que puede pasar allí, no lo sabe nadie, ni el presidente de Estados Unidos, ni (el Secretario de Defensa Leon) Panetta", dijo Castro, de 85 años, ante 117 intelectuales de 21 países, con los que se reunió el viernes en La Habana.

"Lo peligroso es que ellos (Estados Unidos y sus aliados) controlan menos todavía las fuerzas y los problemas que han desatado", agregó.

"No vayan a creer que ellos controlan, ellos van a imponer cosas, pero no controlan", advirtió Castro en el encuentro de nueve horas, que la televisión transmitió íntegramente en varias partes durante varios días seguidos.

Entre los intelectuales que acudieron al encuentro con Castro -alejado del poder desde 2006 por una crisis de salud- estuvieron el Premio Nobel de la Paz de 1980 Adolfo Pérez Esquivel, el teólogo brasileño Frei Betto y el periodista franco-español Ignacio Ramonet, quienes también asisten a la Feria Internacional del Libro, que se realiza en La Habana del 9 al 19 de este mes.

HANOI, 14 FEB (PL) Vietnam donará a Cuba unas 60 lámparas LED (Diodos Emisores de Luz) durante la cercana visita a la isla del secretario general del Partido Comunista de este país, Nguyen Phu Trong.

El acuerdo para entregar las pantallas lumínicas, valoradas en 82 mil dólares, lo firmaron el ministro de Ciencia y Tecnología, Nguyen Quan, y la empresa mixta FawooKidi, con capital surcoreano.

El cónsul cubano en Ciudad Ho Chi Minh, Gabriel Pérez Tarrau, fue testigo de la rúbrica y destacó la significación del donativo para fomentar los lazos de solidaridad y amistad entre ambos países.

FawooKidi es una empresa conjunta entre la Compañía accionista de Energía Verde Kim Dinh y el grupo surcoreano Fawoo, especializada en manufacturar lámparas LED de alta calidad.

La intención de momento es realizar la entrega oficial durante la visita a Cuba del máximo líder partidista de Vietnam, prevista provisionalmente para el segundo trimestre de 2012.

LA HABANA, **13 FEB (EFE).-** Cuba defendió hoy que la educación superior debe ser un bien público y social, así como su desarrollo sostenible como uno de los desafíos que tiene en la actualidad al comienzo del VIII Congreso Internacional Universidad 2012 que reúne en La Habana a más de 3.000 delegados de 60 países.

El Premio Nobel de la Paz 1980, el argentino Adolfo Pérez Esgdad ciudadana", señaló el ministro cubano.

Además abogó porque la educación superior sea "un bien público" y que en gran medida "fomente los cambios y no solo reaccione ante los nuevos acontecimientos" y "fomentar un patrimonio de ciudadanos plenos y altamente calificados" para garantizar el desarrollo sostenible.

El titular de la isla también consideró "insuficiente" que la comunidad universitaria defienda los derechos humanos y la conservación del medio ambiente.

A su juicio, es necesaria, su "participación sistemática en investigaciones" que aporten soluciones a las grandes problemática del mundo como la mitigación del cambio climático.

Entre las primeras actividades del congreso que concluirá el próximo viernes estuvo una muestra de resultados científico-técnicos de la enseñanza superior en Cuba, en la que intervienen expositores de México, Italia, Venezuela, Francia, China y Panamá.

La agenda general incluye talleres, cursos cortos, simposios y una mesa redonda, en la que intervendrán directivos de varios países para exponer la visión de instituciones y gobiernos sobre el desarrollo actual de la universidad y sus perspectivas.

Los organizadores han destacado particularmente un simposio sobre la educación médica, sus retos y perspectivas, en el que está prevista la asistencia de más de un centenar de delegados de 25 naciones.

Entre los invitados y delegados se encuentran representantes de Angola, Bolivia, Nicaragua, España, Ecuador, Congo, Guinea Bissau, Zambia, Zimbabwe, Sudán del Norte y del Sur, Haití y Turquía.

LA HABANA, 14 FEB (NOTIMEX).- El premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, pidió hoy al presidente estadounidense Barack Obama actuar en consecuencia con similar galardón que ostenta y fomentar valores de hermandad en lugar de "apoyar y desarrollar guerras".

El activista social argentino afirmó aquí este martes que la paz no es ausencia de conflictos, sino ante todo, dinámica de transformación de la vida de las personas, diversidad y no uniformidad.

Pérez Esquivel insistió en la necesidad de "desarmar las conciencias armadas" y comenzar a trabajar por una coexistencia pacífica, en una conferencia en el VIII Congreso Internacional de Educación Superior Universidad 2012

"Debemos pensar en las identidades, porque aquí (en la tierra) nos salvamos todos o no nos salvamos ninguno", anotó ante casi tres mil delegados de 55 países.

En una parte de su conferencia, Pérez Esquivel reclamó al Ejecutivo y el congreso de Estados Unidos el regreso a Cuba de los cinco agentes encarcelados en ese país acusados de espionaje.

El ministro cubano de Educación Superior, Miguel Díaz-Canel inauguró el foro, que sesionará hasta el viernes en el Palacio de Convenciones, con un llamado a que las universidades contribuyan a la preservación del planeta e impedir que sea destruido.

Díaz-Canel consideró insuficiente que la comunidad universitaria defienda los derechos humanos y la conservación del medio ambiente.

"Es necesario su participación sistemática en investigaciones para aportar a la lucha contra la guerra o en la mitigación del cambio climático", aseguró y dijo que la educación superior debe ser un bien público que en gran medida fomente los cambios.

WASHINGTON, 13 FEB 2012 (AFP) - El presupuesto del Departamento de Estado para el año fiscal 2013 (octubre 2012-septiembre 2013) presentado este lunes por el gobierno de Barack Obama propone una reducción de la ayuda antidrogas y para el fomento económico en América Latina.

El principal recorte sería en la ayuda para la lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado en México, de 199 millones de dólares en el año fiscal 2013, en contraste con los 248,5 millones de dólares solicitados en el año fiscal 2012

Adicionalmente, México debería recibir 35 millones de un Fondo de Apoyo Económico en 2013, una cifra similar a los 33,3 millones estipulados un año antes.

Estados Unidos mantiene la Iniciativa Mérida para la lucha contra el narcotráfico en México, cuya violencia ha dejado más de 50.000 muertos en ese país en los últimos cinco años.

El gobierno de Obama presentó este lunes sus presupuestos generales por un monto global de 3,8 billones de dólares, con recortes en prácticamente la totalidad de los ministerios y agencias.

Para Colombia, el presupuesto del Departamento de Estado propone 142 millones en lucha antidrogas y 155 millones del fondo, en contraste con los 160,6 millones y 189,1 millones, respectivamente, del año fiscal 2012.

Para la Iniciativa regional de Seguridad para América Central (CARSI, por su nombre en inglés), el Departamento de Estado prevé un total de 86,2 millones de dólares (100 millones en 2012) y para la Iniciativa de Seguridad de la Cuenca del Caribe (CBSI) 68,5 millones (47 millones).

Los demás beneficiarios de ayuda antidrogas estadounidenses en la región en el año fiscal 2013 serían Perú con 23,3 millones de dólares, Haití con 17,5 millones, Bolivia con 5 millones y Guatemala con 2 millones.

Además, el Departamento de Estado dedicaría 15 millones de dólares para el fomento del respeto de las libertades y asistencia humanitaria a presos políticos en Cuba y otros 3 millones de dólares para organizaciones civiles que promuevan la democracia en Venezuela.

Adicionalmente, el Departamento de Defensa también tiene programas a través de los cuales canaliza ayuda para la región.

BRASILIA, 14 (ANSA) - El Departamento de Estado norteamericano admitió discrepancias con la "táctica" empleada por la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, frente a la situación de los derechos humanos en Cuba, país que visitó el mes pasado.

"Cuando hay desencuentros" son por la "táctica" aplicada por Brasil en relación al gobierno cubano y su política de derechos humanos, declaró Michael Hammer, funcionario del departamento de Estado entrevistado por Folha de Sao Paulo.

"Los dos países comparten el interés de mejorar la situación de los derechos humanos en Cuba y puede ser que los abordajes sean diferentes, pero defendemos los mismos valores", acotó Hammer.

Rousseff viajó a La Habana el mes pasado, evitó hablar de la situación humanitaria en ese país y criticó a Estados Unidos por el centro de detención de Guantánamo, ubicado en territorio cubano.

La presidenta tampoco quiso recibir a dirigentes opositores ni organismos de derechos humanos cubanos.

Cuando una personalidad internacional viaja al país caribeño "esperamos que diga a los líderes de Cuba que es hora de cambiar, que ellos están detrás del resto del mundo en términos de derechos humanos y derechos básicos de la población", declaró Hammer.

El funcionario destacó, de todos modos, que las relaciones entre Brasilia y Washington son buenas y predominan las coincidencias.

Hammer comentó aspectos del encuentro que Rousseff y el presidente Barack Obama mantendrán en Washington en abril, cuando tienen en agenda analizar temas como medio ambiente, relaciones comerciales y la

situación en Haití.

WASHINGTON, 14 FEB (EFE).- El secretario de Defensa de EE.UU., Leon Panetta, dijo que no ha tomado decisiones sobre la liberación de cinco jefes talibanes, cautivos en Guantánamo, como parte de negociaciones del Gobierno de Afganistán con los rebeldes en ese país.

En el curso de una comparecencia de Panetta ante el Comité de Fuerzas Armadas del Senado, la senadora demócrata de Nuevo Hampshire, Kelly Ayotte, expresó hoy su preocupación por los informaciones acerca de negociaciones para la liberación de los cinco talibanes como parte de los esfuerzos por poner fin al conflicto armado en Afganistán.

"Sabemos que otros individuos que fueron excarcelados en Guantánamo están ahora al frente de los rebeldes que atacan a los soldados de Estados Unidos", dijo Ayotte.

Panetta enfatizó que él no autorizará la liberación de cautivos de Guantánamo a menos que esté seguro de que los hombres no retornarán al campo de batalla.

Según las versiones de los medios estadounidenses los cinco talibanes serían enviados a Qatar.

Los republicanos en el Congreso se oponen a esas liberaciones.

El jefe del Estado Mayor Conjunto de EE.UU., general Martin Dempsey, dijo en la misma audiencia que él apoya los esfuerzos para una reconciliación en Afganistán, pero le preocupa que se mantenga control sobre los individuos liberados.

LA HABANA, 14 (ANSA) - Cuba tiene "un plan de contingencia" para enfrentar derrames petroleros en su zona económica del Golfo de México, dijo un funcionario del ente CUPET, citado hoy por la prensa local.

"Cuba está preparada para realizar trabajos de perforación de pozos en el mar", manifestó el ingeniero Rolando Fernández Garrido, supervisor del Grupo del Golfo de la empresa de servicios petroleros del país, CUPET.

El gobierno de Estados Unidos manifestó preocupaciones por las labores de la plataforma italiana que pertenece a la corporación española Repsol YPF, antes de su llegada a Cuba el mes pasado.

Tras contactos con Repsol, que incluyeron una revisión técnica en una isla del Caribe, técnicos de Washington "constataron" su seguridad, según un reporte oficial.

Fernández Garrido, autor de un libro sobre la perforación de pozos marinos que se vende en la Feria Internacional del Libro, en curso en La Habana, expuso que la Scarabeo 9 "traerá beneficios" a Cuba, que cubre un 50% de su consumo anual con crudo nacional.

LA HABANA, 14 FEB (EFE).- El Premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquivel espera que el papa Benedicto XVI "no venga con prejuicios" a Cuba y confió en que "aprenda" y "sepa escuchar" durante la visita que el pontífice cursará a la isla en el mes de marzo.

"Espero que el Papa aprenda y que sepa escuchar, que no venga con prejuicios. Que venga con el corazón y con la mente abierta", declaró Pérez Esquivel hoy en La Habana a preguntas de periodistas.

El Nobel de la Paz argentino espera también que en Cuba Benedicto XVI se "convierta" en relación a sus posiciones sobre la Teología de la Liberación porque, según Pérez Esquivel, este Papa es de los que "más ha combatido" a esta corriente.

"Este Papa fue inquisidor de la Teología de la Liberación, pero el Papa se tiene que convertir, los cubanos le tienen que ayudar a que se convierta", añadió.

Pérez Esquivel hizo estas declaraciones tras impartir una conferencia magistral en el VIII Congreso Internacional Universidad 2012 que se celebra en la capital cubana, donde también ha asistido a la Feria del Libro.

Fue además uno de los invitados al encuentro que sostuvieron el pasado viernes intelectuales de 22 países con el expresidente Fidel Castro, de 85 años y que delegó el poder en 2006 por una grave enfermedad.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 14 (ANSA) - Cuba cambió en medio siglo de historia los largos noviazgos llamados "rompe sillones", supervisados por suegras atentas y con su clímax en el altar, a relaciones modernas que marginan cada vez más al matrimonio.

"Se acabó el querer, como dice la canción", dijo a ANSA Hedelmira, de 75 años, que estuvo "casada con el mismo hombre" durante 50 años hasta que él, llamado Enrique, murió el año pasado.

"El amor se ha expandido. Lo que pasa es que ahora es más polifacético", estimó Yusleisi, una estudiante de 18 años, quien confesó: "He tenido muchos amigos sentimentales y ningún novio".

"Mi madre nos vigilaba a Enrique y a mí en la sala de mi casa cada día de 9 a 10 de la noche. No le gustaba que nos besáramos delante de ella. Pero con el pretexto de hacer café se iba a la cocina por 10 minutos y él me besaba". Así tuvimos un lindo noviazgo de siete años", contó Hedelmira.

Pero ahora los nuevos aires del amor en Cuba cambiaron poco a poco la manera de manifestarlo. Un análisis reciente reflejó que de 1980 hasta 2009 las uniones legalizadas en los Palacios de los Matrimonios en todo el país disminuyeron en miles de unidades.

Según los sociólogos, entre los factores "desfavorables" para el matrimonio en Cuba están las ceremonias demasiado caras, la carga económica del matrimonio y el inicio temprano de las relaciones sexuales.

"La calle está muy mala" es otra explicación de los cubanos jóvenes, y no tanto, para explicar su soltería.

El comentario se refiere a la "escasez en el mercado de parejas que uno quiera y necesite", de acuerdo con Ana María, una profesional de 36 años.

En Cuba, las mujeres se casan ahora a una edad promedio de entre 24 y 25 años, y los hombres entre 35 y 39. Pero los matrimonios como el de Hedelmira están francamente en desuso.

Según algunos estudios, gran parte de las parejas "legales" se rompen tras cuatro o cinco años. Lo cual no quita que haya al mismo tiempo algunas buenas señales: mientras en algunos ámbitos se habla de un racismo que se resiste a desaparecer, son cada vez más frecuentes las parejas interraciales.

También las uniones gay, no reconocidas por la ley, cosa que se esfuerza en romper el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), bajo la dirección de Mariela Castro, hija del presidente cubano, Raúl Castro, con una propuesta ya entregada al parlamento.

Un ejemplo del fortalecido "respeto a las preferencias sexuales" actualmente es el estreno hoy en un cine de La Habana de un drama homosexual titulado "Verde Verde", del director cubano Enrique Pineda Barnet.

Un texto de promoción que invita al público a ver "Verde verde" advierte que la película encara "profundamente el machismo y la homofobia en Cuba, de una forma nada complaciente".

"Yo sé que está mal de mi parte pero yo no iría a verla", explicó sin embargo Rolando. "Hay demasiado liberalismo. Ayer en la televisión enseñaron un documental para mostrar el punto de más deseo sexual de la mujer. Hasta dónde vamos a llegar", agregó.

"Eso es libertad de elegir, de información, de vivir. Estoy muy de acuerdo", dijo en cambio Yusleisi, junto a su "amigo sentimental" Ariel, que asintió sonriente al cambio -probablemente definitivo- de las costumbres cubanas.

LA HABANA, 14 FEB (EFE).- La red de telefonía móvil en La Habana sufrió hoy un colapso de varias horas provocado al parecer por la profusión de llamadas y mensajes con motivo del Día de San Valentín, dijeron a EFE operarios de la empresa estatal del sector.

Desde la mañana y durante parte de la tarde, al intentar establecer comunicación a través de la red móvil contratada a la compañía Cubacel, una grabación recomendaba colgar y esperar "unos minutos. Hay congestión en las líneas".

En una oficina de Cubacel una empleada de la empresa explicó a EFE que debido al "intenso flujo de mensajes y llamadas" por el día de los enamorados se ha producido "una congestión en las redes móviles".

Según la operaria, la reciente rebaja de la tarifa del servicio de mensajería y la eliminación del pago por la recepción de llamadas para los usuarios de telefonía celular en la isla también puede haber influido en el incremento del uso de los celulares en esta fecha en la que los cubanos acostumbran a felicitarse.

El pasado 16 de enero medios oficiales informaron que el Ministerio de la Informática y las Comunicaciones de la isla había dispuesto la citada rebaja para favorecer a sus clientes.

En concreto, la normativa disminuyó el costo de la mensajería móvil de 0,16 pesos convertibles cubanos (CUC, equivalente al dólar) a 0,09 CUC, y permitirá recibir llamadas libres de costo entre los usuarios del servicio nacional.

El pago por la recepción de llamadas era una de las peculiaridades del servicio de telefonía celular en Cuba, donde en 2010 las autoridades del sector comenzaron a experimentar con algunas opciones para modificar esa norma.

Según datos oficiales, en Cuba existen 1,2 millones de líneas de telefonía celular, 300.000 de ellas habilitadas en 2011.

LA HABANA, 14 FEB. (NOTIMEX).- Intelectuales cubanos rindieron homenaje al dramaturgo cubano Virgilio Piñera (1912-1979), en el centenario de su natalicio y dentro de las actividades de la 21 Feria Internacional del Libro Cuba 2012.

Varios títulos reeditados para la ocasión fueron puestos a la venta en la Feria, que se celebra del 10 al 19 de febrero en La Habana y después se trasladará a otras provincias hasta el 4 de marzo próximo, con la participación de unos 260 intelectuales de 41 países.

Entre las obras que reúnen parte del quehacer intelectual de Piñera figuran "La carne de Narcizo", "Pequeñas maniobras", "Presiones y diamantes", "Virgilio Piñera de vuelta y vuelta" y "Orbita.

En la fortaleza San Carlos de La Cabaña, sede de la Feria, los escritores Antón Arrufat, David Leyva, Norge Espinosa y Víctor Fowler dialogaron con el público sobre la llamada narrativa piñeriana, caracterizada por atrevidas teorías y libertades dramatúrgicas.

Antón Arrufat, quien fuera amigo del autor de los emblemáticos poemas "La isla en peso" y "Vida de Flora", aprovechó la ocasión para dar a conocer la convocatoria al Coloquio Internacional sobre Virgilio Piñera, en junio próximo.

Piñera, quien insistió durante muchos años en la necesaria renovación del teatro cubano de su tiempo, requiere de nuevas lecturas, con mayor seriedad, solo así podrán ser exploradas las zonas desconocidas de su literatura,

expresó David Leyva.

Entre los patrocinadores del homenaje se halla el Ministerio de Cultura, la Casa de las Américas, el Instituto Cubano del Libro, la Unión de Escritores y Artistas de Cuba y la Oficina del Historiador de la Ciudad.

Instituciones culturales cubanas intentan desde hace tiempo una reivindicación de la figura del artista, con paneles sobre su vida y obra y la reedición de varios de sus títulos, entre ellos, por vez primera, un volumen sobre su correspondencia.

Piñera, considerado una de las figuras artísticas y literarias más influyentes del siglo XX cubano, vivió en el ostracismo en las primeras décadas de la Revolución por su condición homosexual y sus criterios independientes, al igual que José Lezama Lima y otros intelectuales del país isleño.

LA HABANA, 14 FEB (EFE).- Los organismos deportivos estatales de Cuba y la India acordaron hoy en La Habana una ampliación sustancial de sus relaciones y los intercambios, reportaron medios locales.

El presidente del Instituto Nacional de Deportes y Recreación de Cuba (INDER), Christian Jiménez, y el ministro de Juventud y Deportes de la India, Ajay Maken suscribieron un acuerdo mutuo de colaboración.

El pacto prevé promover intercambios en la organización de programas, instalaciones y equipamiento, superación y capacitación de especialistas, informática, medicina deportiva y control antidopaje, así como el intercambio de delegaciones deportivas, entrenadores, árbitros, jueces y científicos.

Hockey sobre césped, atletismo y boxeo están entre los deportes que más interesa desarrollar a los directivos de los dos estados.

El ministro hindú calificó el documento como "una ayuda muy beneficiosa" para su país, pues "queremos aprender" del deporte cubano.

Por su parte, el directivo cubano Christian Jiménez consideró el acuerdo como un "gesto solidario" que propiciará a ambas naciones estrechar la amistad que las une.

Jiménez indicó que Cuba ha suscrito convenios deportivos con más de 100 países de los cinco continentes.

Desde su llegada a Cuba, Ajay Maken visitó la Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte 'Manuel Fajardo', la Escuela Superior de Formación de Atletas de Alto Rendimiento, las Escuelas Nacionales de Gimnasia y Voleibol, y el Laboratorio de Control Antidoping.

La comitiva encabezada por el ministro de Juventud y Deportes de la India, retornará mañana miércoles a su país.

. -----

LA HABANA, 14 FEB 2012 (AFP) - El campeón olímpico y cuatro veces mundial, Mijaín López, encabeza el plantel cubano que participará en el Campeonato Panamericano de lucha, previsto del 20 al 26 de febrero en Colorado Springs, Estados Unidos, informó este martes la Federación local.

"Acompañarán a López en el estilo grecorromano los varias veces medallistas mundiales Pedro Isaac (66 kg) y Pablo Shorey (84), así como Javier Duménigo (55), Ismael Borrero (60), Alexey Bell (74) y Yasmany Lugo (96)", señaló la entidad, citada por el telediario matutino.

Por su parte, en el estilo libre harán el viaje Alfredo Cisneros (55 kg), Yowlys Bonne (60), Yuniesky Blanco (74), Luis Mario Miranda (84), Javier Cortina (96) y Disney Rodríguez (120).

Según las reglas, la presencia del equipo en el campeonato panamericano de Colorado Springs es imprescindible para estar presente en el Preolímpico de marzo, en Orlando.

En la lid de Orlando, que dará dos cupos por categoría para Londres, Cuba competirá en el estilo grecorromano con un equipo liderado por sus medallistas mundiales López, Isaac y Shorey, adelantó el diario digital Jit, del Instituto de Deportes (INDER).

Completan la selección, que acaba de barrer con las siete coronas en el torneo Cerro Pelado-Granma, que finalizará el miércoles en La Habana, Gustavo Balart (55), Hanzel Meoque (60), Jorgeisbel Álvarez (74) y Yunior Estrada (96).

El preparador de la escuadra, Pedro Val, se mostró gratamente sorprendido por la barrida ya que, según dijo, en la lid compitieron gladiadores extranjeros de "mucha calidad".

Val, seleccionado en 2010 como Mejor Entrenador de lucha en el mundo, aseguró que sus pupilos concursarán previo a la cita olímpica en varios certámenes en Alemania, Polonia o Hungría, y realizarán una base de adiestramiento en Italia.

La lucha cubana tiene hasta el momento tres boletos para Londres-2012, dos en el estilo grecorromano y uno en el libre, gracias a sus tres medallas en el campeonato mundial del pasado año en Estambul, Turquía, (0-1-2) por lo que buscará once cupos en el Preolímpico.

LA HABANA, 14 FEB 2012 (AFP) - La selección femenina cubana de voleibol disputará un torneo en Perú y realizará una base de entrenamiento en Caraz, al norte de Lima, en busca de llegar en forma óptima al Preolímpico de Tijuana, México, informó este martes la Federación local.

"Cumplir nuevamente tres semanas de preparación de altura en la localidad peruana de Caraz es la más próxima meta de las voleibolistas cubanas rumbo a la clasificación olímpica", dijo el Comisionado Nacional, Francisco Medina, en declaraciones al diario digital Jit, del Instituto de Deportes (INDER).

El federativo confirmó que las principales figuras de la isla viajarán a Perú el 29 de febrero al mando del DT Juan Carlos Gala, para adiestrarse en aquella ciudad peruana, ubicada a 2.256 m sobre el nivel del mar y con una temperatura promedio entre 16 y 25 grados centígrados.

Luego de la preparación en territorio inca, las llamadas 'Morenas del Caribe', tricampeonas olímpicas y mundiales, intervendrán en la Copa Movistar, la cual ganaron en 2011.

Medina adelantó que a su regreso de Perú, las cubanas continuarán su preparación en La Habana, donde posiblemente realicen algún tope para llegar en la mejor forma deportiva al Preolímpico de Norte, Centroamérica y el Caribe (Norceca), con sede en Tijuana del 29 de abril al 5 de mayo.

En el Preolímpico, que dará únicamente un boleto para Londres, las cubanas tendrán como "principal oponente" a República Dominicana, "sin olvidar la resistencia que pueden presentar Puerto Rico y Canadá", consideró el directivo.

Hasta el momento solo cuatro equipos tienen la clasificación olímpica en el bolsillo: Italia, Estados Unidos y China, por sus medallas de oro, plata y bronce en la Copa Mundial del pasado año en Japón, donde Cuba quedó fuera al no conseguir su clasificación, y Gran Bretaña en su condición de anfitrión.

Tras ganar tres títulos olímpicos en línea (Barcelona-1992, Atlanta-1996 y Sydney-2000, y el bronce en Atenas-2004), la selección de la isla salió de la élite, golpeada por el retiro de sus estrellas y algunas deserciones.

Su mejor resultado en 2011 fue el subtítulo en los Panamericanos de Guadalajara, detrás de Brasil.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MÉXICO, 14 FEB. (NOTIMEX).- Los organismos internacionales de desarme nuclear están absolutamente paralizados y muy lejos de alcanzar sus objetivos, aseveró el subsecretario de Derechos Humanos y Asuntos Multilaterales de la cancillería, Juan Manuel Gómez Robledo.

Al presidir la ceremonia por la conmemoración del 45 aniversario de la firma del Tratado de Tlatelolco, el funcionario subrayó que existen por lo menos 22 mil ojivas nucleares en el mundo, así como arsenales en países donde antes no los había.

Destacó que, no obstante, el Tratado de Tlatelolco firmado en 1967 sigue vigente y constituye un logro de la diplomacia latinoamericana al haber logrado la primera zona libre de armas nucleares en el mundo.

En la misma ceremonia, en la antigua cancillería, hoy Centro Cultural Universitario de Tlatelolco, Sergio Duarte, alto representante de la ONU para el desarme, leyó un mensaje enviado por el secretario general de la ONU, Bank Ki-moon, con motivo de la conmemoración.

El titular de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) dijo que ese tratado es un brillante ejemplo de iniciativa para moverse hacia un mundo más pacífico y con mejores condiciones para la humanidad.

Bank Ki-moon destacó que ese acuerdo se logró en el momento más álgido de la guerra fría y cuando era indispensable para garantizar la paz.

Externó que por ese motivo el Tratado de Tlatelolco puede considerarse como inspiración para otras regiones a fin de alcanzar la meta de un mundo sin armas nucleares.

A su vez el director general del Organismo Internacional de Energía Atómica, Yukiya Amano, aseguró que el tratado es un ejemplo extraordinario y muy esperanzador para establecer cada día más áreas en el mundo libres de armamento nuclear.

De hecho ya existen cinco zonas libres de armas nucleares en el mundo que se han establecido mediante el mismo modelo que se siguió en las negociaciones de 1967 con la firma del Tratado de Tlatelolco.

Señaló que es posible establecer la confianza que se puede traducir en cooperación, siempre que se logre un ambiente de negociación sano para que la energía nuclear sirva únicamente para fines pacíficos.

En ese sentido informó que están en marcha negociaciones para establecer en el medio ambiente una zona libre de armas nucleares, para lo cual es necesario que haya confianza, voluntad política y transparencia entre las partes.

En su oportunidad la secretaria general del OPANAL, organismo que vigila el cumplimiento del Tratado de Tlatelolco, Gioconda Ubeda, destacó que actualmente 115 países forman parte de las zonas libres de armas nucleares ubicadas en América Latina y el Caribe, el Pacífico Sur, el sureste asiático, África y Asia Central.

Sin embargo aún hay muchos países que tienen armas nucleares y por ello se debe seguir trabajando hasta proscribirlas totalmente.

También destacó la importancia del diálogo entre Estados Unidos y la Federación Rusa para retirar sus declaraciones interpretativas sobre desnuclearización militar, lo que se debe interpretar como una voluntad de diálogo fundamental para el mundo.

PEKÍN, 14 FEB (EFE).- El Ministerio de Asuntos Exteriores de China confirmó que representantes de EE.UU. y Corea del Norte celebrarán un encuentro en Pekín el próximo 23 de febrero, y expresó el deseo de que las reuniones ayuden a reanudar el diálogo para la desnuclearización en la Península Coreana, estancado desde 2008.

"China espera que los contactos entre Estados Unidos y la República Popular Democrática de Corea en Pekín logren resultados positivos y promuevan la reanudación de las conversaciones a seis", señaló en rueda de prensa el portavoz Liu Weimin, en alusión al diálogo entre China, las dos Coreas, EE.UU., Rusia y Japón.

Liu añadió que China, anfitrión del diálogo a seis entre 2003 y 2008, apoya este tipo de encuentros bilaterales, aunque estén fuera de la mesa multilateral que promueve.

La reunión de Pekín será el primer contacto directo entre Washington y Pyongyang tras el relevo de poder en Corea del Norte, a raíz de la muerte del máximo líder Kim Jong-il y la sucesión de su hijo, Kim Jong-un, al frente del aislado régimen estalinista.

China, principal proveedor de ayuda económica de Corea del Norte y su histórico aliado ideológico, ve con preocupación la carrera nuclear norcoreana y las frecuentes tensiones con vecinos como Corea del Sur y Japón, por lo que siempre se ha ofrecido a mediar en el conflicto regional.

SEÚL, 14 FEB (DPA) - El líder norcoreano Kim Jong-il, fallecido en diciembre, habría cumplido 70 años el jueves. Su hijo y sucesor Kim Jong-un no ha cambiado nada desde entonces en el sistema estalinista.

Ya sea sobre un caballo, en un tanque o en el asiento de copiloto de un helicóptero, la propaganda norcoreana sigue esforzándose para transmitir la imagen de un estratega militar poderoso de Kim Jong-un.

Los medios estatales lo muestran con frecuencia en un entorno militar, como era ya tradición en el país socialista en el caso de su padre. Y también continúa la costumbre de su padre de pasar revista con regularidad a las unidades de las fuerzas de combate.

Y es que el apoyo del Ejército Popular norcoreano se considera un factor importante para el mantenimiento en el poder del inexperto hijo. Corea del Norte muestra que "el Ejército es la espina dorsal del sistema", afirma un observador.

Con el nombramiento del joven -que aún no ha cumplido los 30 años- como nuevo mandatario a finales de diciembre, en el exterior el cambio de poder se asoció a la esperanza de que el aislado Estado abriera un camino reformista y de apertura.

Pero dos meses después de la muerte de Kim Jong-il sigue sin estar claro cómo será la política que lleve a cabo su hijo. Él aún no se pronunció en público al respecto, mientras desde el exterior no se reconoció hasta ahora ningún cambio fundamental tras el cambio de poder a la tercera generación de la dinastía.

El régimen de Pyongyang dio al traste relativamente pronto con la esperanza de cambios y señaló que se mantendría fijo en la política de "el Ejército primero" del ex dictador recogida en la constitución del país.

"Hasta ahora hemos visto continuidad", afirma Park Young-ho, del Instituto coreano de la Unificación Nacional de Seúl. La principal tarea de Kim Jong-un este año es reforzar su base de poder, a lo que le ayuda un "grupo de guardianes" entre los que se encuentra su tío Jang Song-thaek, su tía Kim Kyong-hui y el jefe del estado mayor Ri Yong-ho.

2012 parece también el año más importante para el país en otro sentido: en vida, Kim Jong-il declaró el año como el comienzo de una nueva era de una "nación fuerte y pudiente". Pero la industria con muchas carencias, la escasez crónica de alimentos y las sanciones internacionales por su programa de armamento podrían ser graves obstáculos para Kim Jong-un, que sin embargo se ve obligado "a pisar en las mismas huellas de su padre y abuelo", afirma Park.

El jueves 16 de febrero, Kim Jong-il habría cumplido 70 años y en abril se cumple el centenario del nacimiento de su abuelo, el fundador del Estado norcoreano Kim Il-sung. Corea del Norte se esforzará por mantener la unidad interna para que los festejos previstos no se vean alterados. Sin embargo, también tendrá que demostrar éxitos visibles a la población.

Los primeros signos de Pyongyang señalan direcciones distintas, cuando no contradictorias: el reconocimiento de la prioridad del Ejército, los intentos del régimen de vincular a Kim Jong-un con los test de armas nucleares del país de 2006 y 2009 y la negativa a un diálogo con el gobierno del presidente surcoreano Lee Myung-bak dejan entrever la continuación de la línea dura.

Sin embargo, por otro lado, tras el luto estatal por su líder, el país ha vuelto a abrir los mercados del país y también Kim Jong-un se reunió con delegaciones de luto privadas de Corea del Sur, lo que algunos observadores apuntan como signo de una actitud algo más suave. Corea del Sur y Estados Unidos, por su parte, esperan a conocer hacia dónde se decanta el régimen y mantienen la puerta abierta al diálogo.

Pero las actuaciones en los círculos internos del poder en Pyongyang son, como de costumbre, opacas. "Hasta ahora no hemos podido reconocer conflictos políticos", dice Park. Pero a largo plazo no hay que descartar luchas de poder. Si aparece insatisfacción en el Ejército o entre la población, Kim Jong-un podría seguir sirviendo como una especie de figura representante. Pero también podría ser totalmente sustituido.

BEIJING (AP) -- La Unión Europea (UE) exhortó el martes a China a abrir sus mercados, actuar con mayor decisión para obligar a Irán a negociar sobre su programa nuclear y respaldar al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas en el caso de Siria.

El presidente de la UE, Herman Van Rompuy, hizo la petición luego que el primer ministro chino Wen Jiabao afirmó que China y la Unión Europea necesitan trabajar juntos para lograr una solución a la crisis derivada del

abultamiento de la deuda soberana en Europa.

Van Rompuy ofreció una conferencia después de que él y el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, sostuvieron conversaciones con Wen. Dijo que los interlocutores discutieron las maneras de abrir los mercados de China y resolver las brechas comerciales.

"Repetidamente hice énfasis en la necesidad de igualdad de condiciones para los negocios europeos, incluyendo un mejor acceso a los mercados para empresas de Europa, la protección a la inversión y a la propiedad intelectual y nuestras preocupaciones sobre el proteccionismo", dijo Van Rompuy.

Los dos principales funcionarios europeos están en Beijing para asistir a la cumbre entre China y la UE, en la que previsiblemente los temas incluirán a Siria, Irán y los planes del bloque para aplicar a las aerolíneas cobros por emisiones de carbono, a lo que Beijing se opone.

La cumbre tiene lugar un día después de que la agencia calificadora Moody's redujera la calidad crediticia a Italia, Portugal y España.

Francia, Gran Bretaña y Austria conservaron su calidad crediticia en el máximo nivel, pero sus perspectivas les fueron reducidas de "estables" a "negativas".

Van Rompuy indicó durante una conferencia de prensa que la UE apoya los intentos de la Liga Arabe para poner fin a la violencia en Siria. China, al igual que Rusia, ha recibido críticas por haber vetado hace más de una semana una resolución del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas que habría presionado al presidente sirio Bashar Assad para que ceda el poder. China argumentó que la votación del organismo se realizó antes de que las diferencias sobre la propuesta fueran resueltas.

Van Rompuy dijo que la UE "hace un llamado a todos los miembros del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a actuar con responsabilidad en este crucial momento".

Wen, por su parte, señaló que el asunto de mayor urgencia sobre el tema de Siria es "evitar la guerra y el caos" y agregó que China apoya todos los esfuerzos que estén dentro del marco de la constitución de los Estatutos de Naciones Unidas.

Las economías de China y la UE "son tan interdependientes que una variación en la tasa de crecimiento de alguno de ambos socios estratégicos tiene una repercusión directa y palpable en el otro", dijo Van Rompuy.

Beijing ha exhortado a Europa a que controle la crisis financiera que tiende a desbordarse, pero no ha dicho si invertirá en el fondo de rescate financiero diseñado para la asistencia de las naciones a las que acucia una pesada deuda.

BEIJING (AP) China, que vetó una resolución de la ONU sobre Siria, dijo el martes que un enviado de su país ha sostenido conversaciones con el jefe de la Liga Árabe.

China y Rusia vetaron hace más de una semana la resolución de la ONU que apremiaría la renuncia del presidente de Siria, Bashar Assad.

Beijing y Moscú argumentaron que se había convocado a la votación antes de que estuvieran superadas las discrepancias sobre el texto.

Ese veto suscitó las críticas de diversas partes, incluida la Liga Árabe, que ha emprendido acciones regionales para poner fin al derramamiento de sangre que ha durado 11 meses en Siria.

El enviado Li Huaxin ha viajado a El Cairo, donde sostuvo conversaciones "francas y provechosas" con el secretario general de la Liga Árabe, Nabil Elaraby, dijo el Ministerio del Exterior en un comunicado.

"China y los países árabes tienen una amistad muy tradicional y una relación de cooperación, y mantienen una estrecha comunicación y coordinación sobre asuntos políticos", afirmó Li en el comunicado.

"Debido al agravamiento constante de la situación siria, esta visita a El Cairo tuvo como propósito explicar la posición y política de China hacia la Liga Árabe y los países árabes, y escuchar las opiniones respectivas", apuntó.

El régimen de Assad ha recurrido a una severa represión para aplacar la revuelta que se inició en marzo de 2011. Más de 5.400 personas han perdido la vida, de acuerdo con cifras de las Naciones Unidas correspondientes a enero

El portavoz del Ministerio del Exterior, Liu Weimin, reiteró el martes a la prensa que el problema en Siria debe ser resuelto mediante la negociación y afirmó que China considera "al problema sirio, en esencia, un asunto interno (de aquel país)".

El lunes, el Ministerio del Exterior expresó su respaldo a las acciones de mediación de la Liga Árabe en Siria pero se abstuvo de precisar si apoyaba el llamado de la misma a favor del envío de cascos azules a ese país para detener la lucha.

La postura de China sobre Siria podría conocerse el martes cuando el vicepresidente chino Xi Jinping se entreviste con el presidente Barack Obama en la Casa Blanca.

NACIONES UNIDAS, 14 FEB (EFE).- La Asamblea General de la ONU votará el jueves un proyecto de resolución preparado por Arabia Saudí y Catar que condena la represión que ejerce el Gobierno de Siria y que respalda los planes de transición de la Liga Árabe.

El texto, que condena las violaciones "sistemáticas" de derechos humanos en Siria y exige a ese Gobierno detener "de forma inmediata" los ataques contra la población civil, fue distribuido hoy entre los Estados miembros y

se votará en el pleno de la Asamblea el jueves a las 20.00 GMT, explicaron a EFE fuentes diplomáticas.

El voto en la Asamblea General, donde no existe el poder de veto pero cuyas resoluciones son más bien simbólicas al tratarse de un órgano consultivo, se producirá después de que Rusia y China vetaran en el Consejo de Seguridad una resolución de condena contra el régimen sirio el pasado 4 de febrero.

Se prevé que el proyecto de resolución sea defendido en el órgano donde están representados todos los miembros de la ONU por Egipto, país que preside el grupo de países árabes en la Asamblea, aunque el texto cuenta con el respaldo de numerosas naciones occidentales.

"Queremos lograr el apoyo de todos los Estados miembros", dijo el lunes el embajador egipcio, Maged Abdelfattah Abdelaziz, durante una intervención en la Asamblea en la que la alta comisionada para los Derechos Humanos, Navi Pillay, pidió a la comunidad internacional que actúe "urgentemente" para detener la violencia en Siria.

La resolución llama a un "proceso político sin exclusiones" liderado por los sirios, desarrollado en un ambiente "libre de violencia, intimidación y extremismo" y que permita al pueblo sirio afrontar sus "legítimas aspiraciones".

Aunque no pide de forma expresa la salida del poder del presidente Bachar Al Asad, el texto sí muestra su "total apoyo" a la propuesta de la Liga Árabe de "facilitar" una transición política a partir de un diálogo "serio" entre el régimen y "todo el espectro de la oposición", que termine en un sistema "democrático y plural".

El documento invita también al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, a designar a un enviado especial para Siria que ayude a promover una "solución pacífica" a la crisis y a informar sobre la implementación de la resolución una vez que pasen quince días desde su aprobación.

La resolución no hace referencia, sin embargo, a la creación de una fuerza de paz conjunta entre la ONU y la Liga Árabe, tal y como propuso ese organismo regional el pasado domingo en El Cairo.

En los once meses que dura la represión en Siria han muerto, según dijo la ONU a mediados de enero, más de 5.400 personas, entre ellos 400 niños, aunque desde entonces el organismo no puede calcular una cifra fiable.

La oposición siria calcula, sin embargo, que las víctimas civiles superan las 6.000 e incluso hay países, como Arabia Saudí, que hablan de más de 7.000 muertos.

Rusia y China han ejercido su poder de veto en el Consejo de Seguridad ya en dos ocasiones para evitar que la ONU condene al régimen sirio, aunque la Asamblea General adoptó en diciembre pasado una resolución de condena de la situación de los derechos humanos en Siria y pidió el fin de la represión contra los manifestantes.

Esa resolución fue aprobada entonces por 133 países, mientras que 41 se abstuvieron (Rusia y China entre ellos) y 13 votaron en contra, entre los que estuvieron Cuba, Ecuador, Nicaragua y Venezuela, así como Irán, entre otros.

WASHINGTON, 14 FEB (EFE).- La portavoz del Departamento de Estado de EE.UU., Victoria Nuland, dijo hoy que facilitar armas a la oposición siria para que haga frente a la represión del régimen de Bachar el Assad no es la solución y es necesaria una transición pacífica.

"Seguimos crevendo que enviar armas a Siria no es la respuesta.

Silenciar las armas es la respuesta y es la trayectoria en la que trabajamos", indicó Nuland.

"Hemos dejado claro que queremos una transición democrática pacífica", señaló la portavoz, que añadió que trabajarán con la oposición para poner fin al régimen de Assad y finalizar la dura represión sobre la población civil.

La portavoz dijo que la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, considera un paso importante la celebración el 24 de febrero de la conferencia "Amigos de Siria" por iniciativa de la Liga Árabe, que intenta buscar vías para dar mayor apoyo a la oposición y aislar así al régimen de Damasco.

Este paso se da después de que el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas haya fracasado en la aprobación de una resolución contra Siria debido al veto de China y Rusia.

Nuland dijo que la reunión de Túnez será plural y tendrá en cuenta las posiciones de todas las etnias y colectivos representados en Siria.

La portavoz dijo que la conferencia tiene que trabajar en el incremento de la presión política y económica con el aumento de sanciones para detener "la maquinaria de guerra" de Assad, así como apoyar la llegada de ayuda humanitaria para las víctimas a través de ONGs y la Media Luna Roja.

Desde el inicio de las protestas en Siria a mediados de marzo del año pasado, más de 5.400 personas, entre ellos 400 niños, han muerto, según datos de la ONU ofrecidos en enero, aunque desde entonces el organismo no puede calcular una cifra fiable de víctimas.

TEHERÁN, 14 FEB (EFE).- La ampliación de las relaciones con América Latina es uno de los objetivos estratégicos de la política exterior de Irán, dijo el ministro de Asuntos Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi, en una reunión con un grupo de periodistas, profesores y poetas de esos países, informó hoy la agencia oficial IRNA.

En el encuentro, que tuvo lugar anoche, el ministro iraní calificó a los latinoamericanos como "buenos amigos del pueblo iraní" y destacó la ampliación en los últimos años de las relaciones de Irán con los Gobiernos de América Latina en diversas materias.

Salehi aseguró a los visitantes, invitados a Irán con motivo del aniversario de la Revolución Islámica, celebrado el pasado sábado, que "32 años de sanciones y presiones por parte de las potencias hegemónicas (Occidente)

contra Irán no han impedido que progrese".

En los últimos años, Irán ha ampliado sus relaciones con los países latinoamericanos y ha abierto nuevas embajadas en esos estados.

El pasado enero, el presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, realizó una gira por América Latina en la que visitó Venezuela, Ecuador, Cuba y Nicaragua.

Washington, enemigo declarado de Teherán, ha mostrado en diversas ocasiones su preocupación por este acercamiento y, el pasado viernes, la secretaria de Estado adjunta para Latinoamérica de EEUU en funciones, Roberta Jacobson, consideró en Buenos Aires que "el interés de Irán en América Latina no es algo positivo".

Jacobson afirmó que su Gobierno vigila ese acercamiento y añadió: "Creemos que no es el momento para que los países de la región se acerquen a Irán, en momentos donde muchas naciones en el mundo están cooperando con nosotros, tratando de frenar los esfuerzos iraníes en el área nuclear".

EL CAIRO, 14 FEB (EFE).- El jefe de la Junta Militar egipcia, Husein Tantaui, se reunió hoy con el presidente del Parlamento, Saad Katatni, para analizar la situación del país y los pasos necesarios para llevar a cabo el traspaso de poder a una autoridad civil.

Según informó la agencia estatal de noticias Mena, Tantaui y Katatni analizaron la forma de elaborar una nueva Constitución, celebrar elecciones presidenciales y traspasar el poder a una autoridad civil.

Estos son algunos de los pasos pendientes en el proceso de transición democrática en Egipto, donde en los últimos meses se han sucedido numerosas protestas que exigen la salida inmediata del poder del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas, máxima autoridad en el país desde la renuncia del presidente Hosni Mubarak en febrero de 2011.

Los militares se han limitado a fijar el próximo 30 de junio como fecha límite para traspasar el poder a un presidente electo, aunque algunas fuerzas y dirigentes políticos abogan por adelantar el proceso.

En ese sentido, el brazo político de los Hermanos Musulmanes, el Partido Libertad y Justicia (PLJ), lanzó el pasado domingo una iniciativa para crear un gobierno de coalición nacional.

Esta formación, a la que pertenece Katatni y que recientemente logró la mitad de los escaños de la cámara baja del Parlamento, consideró que dicha propuesta forma parte de su "responsabilidad con el pueblo egipcio".

"El Partido de Libertad y Justicia reitera su disposición a colaborar con las fuerzas políticas dentro y fuera del Parlamento para formar un gobierno de coalición nacional", apuntó el comunicado difundido el pasado domingo.

No obstante, el portavoz del PLJ, Mahmud Gazlan, explicó hoy a Efe que esa idea fue rechazada por la Junta Militar, aunque los dirigentes castrenses no lo han anunciado de manera oficial.

"Esta iniciativa ya se ha congelado porque el Consejo de las Fuerzas Armadas la ha rechazado y ha afirmado que el Gobierno del primer ministro, Kamal Ganzuri, seguirá en el poder", destacó Gazlan.

BUENOS AIRES, 14 FEB (NOTIMEX).- El gobierno argentino aceptó hoy la intermediación de la Organización de Naciones Unidas (ONU) en el conflicto con el Reino Unido por la soberanía de las Islas Malvinas y en medio de la creciente tensión entre ambos países.

'Argentina acepta con el mayor interés y atención las iniciativas y sugerencias que desde vuestra más alta responsabilidad le haga llegar con el propósito de solucionar la controversia', señaló una carta firmada por el canciller argentino Héctor Timerman.

La misiva está dirigida al presidente de la Asamblea General de la ONU, Nassir Abdulaziz Al-Nasser, quien la semana pasada se propuso como enlace de diálogo entre Argentina y Gran Bretaña.

Timerman le solicitó al funcionario transmitir al gobierno británico la disposición del país sudamericano al diálogo, a poco de que se cumplan los 30 años del inicio de la Guerra de Malvinas que ganó la potencia europea y que dejó un saldo de 900 muertos en ambos bandos.

'Agradezco muy especialmente haber comprometido su disponibilidad para coordinar entre las partes involucradas y su buena disposición para apoyar los esfuerzos para resolver la disputa', agregó el ministro de Relaciones Exteriores.

Advirtió que es 'indispensable' que el Reino Unido cumpla los múltiples exhortos de la Asamblea General de Naciones Unidas y del Comité Especial de Descolonización, que siempre ha respaldado una negociación diplomática por Malvinas.

El funcionario recordó que Argentina ha reiterado en múltiples ocasiones su disposición a reanudar el diálogo para resolver de manera pacífica la disputa por la soberanía, la cual data desde hace casi dos siglos.

'Pero nos enfrentamos a la persistente negativa británica a dar satisfacción a la voluntad expresada por la comunidad internacional en su conjunto, ese es el objetivo sobre el que convendría canalizar todos los esfuerzos', afirmó.

En las últimas semanas se recrudecieron los entredichos entre ambos gobiernos, ya que el primer ministro británico David Cameron acusó a Argentina de 'colonialista' por querer recuperar la soberanía de las Malvinas.

Como respuesta, la presidenta Cristina Fernández de Kirchner denunció la 'militarización' del Atlántico Sur ejercida por Gran Bretaña y hasta advirtió que están trayendo material nuclear.

SANTIAGO DE CHILE, 14 FEB (DPA) - En medio de críticas del oficialismo, hoy retornó a Santiago una delegación de líderes juveniles chilenos, entre ellos la dirigente universitaria Camila Vallejo, que recorrió Europa invitada por la Fundación Rosa Luxemburgo -ligada al partido alemán Die Linke- para impartir charlas sobre el movimiento estudiantil de 2011 por una educación gratuita.

A la cabeza de la delegación que recorrió Alemania, Suecia, Suiza e Italia iban Vallejo, líder de las protestas del año pasado, y la secretaria general de las Juventudes Comunistas (JJCC), Karol Cariola.

En entrevista con DPA, Cariola señaló que no dejan de pensar en el desarrollo "de una sociedad socialista y más adelante comunista".

Para la joven, en Europa "están empezando a generarse cuestionamientos respecto a la importancia que tiene generar un movimiento social", hecho que ha sido impulsado por la crisis económica y que según ella "tiene que ser una lucha global".

Cariola, quien sostuvo reuniones con la Federación Alemana de Sindicatos (DGB) y con organizaciones estudiantiles italianas, suecas y suizas, señaló que "la crisis del capitalismo mundial se siente más fuerte que nunca".

Si bien los líderes juveniles, entre ellos Vallejo, quien es miembro del Comité Central de las JJCC, señalan que hay levantar las voces contra el capitalismo, son enfáticos en advertir que hay que generar "una nueva perspectiva del marxismo para este nuevo siglo".

Pero desde las posiciones más conservadoras, agregan, "el viaje de la delegación comunista no es noticia".

Iván Moreira, diputado del oficialista partido Unión Demócrata Independiente y una de las voces más duras de la derecha chilena, criticó el viaje de los estudiantes señalando que fue sólo "un show mediático para los tomen en cuenta".

Moreira dijo a DPA que no le asignaba a la delegación de jóvenes "ninguna representatividad" pues "Chile es un país democrático y las denuncias se tienen que hacer en Chile".

"Porque haya una delegación de comunistas o de jóvenes, tratando de hacer un show mediático no van a convencer a nadie en Chile", insistió el diputado.

El oficialismo se cuestiona el carácter "democrático" que pueda tener el discurso de los jóvenes, siendo que ellos apoyan directamente Cuba.

"Hemos ganado democráticamente en las urnas, cosa que no pueden decir los defensores de Cuba, los defensores de Fidel Castro", se jactó ante DPA el parlamentario.

A pesar de estas críticas y las que en general han recibido los que lideraron el movimiento estudiantil durante los siete meses que duró la huelga por la educación gratuita, los jóvenes plantean la construcción de un modelo alternativo al capitalismo y afirman que lo que más le preocupa es el carácter "represivo" que han adquirido las democracias.

Por eso aprovecharon su recorrido por Europa para denunciar ante la ONU la "criminalización" del movimiento social en Chile con el proyecto de ley que pretende instaurar el ministro del Interior, Rodrigo Hinzpeter, y que según los estudiantes propiciará "la represión física y las detenciones ilegales".

La denominada ley Hinzpeter pretende establecer en el Código Penal una nueva figura que sanciona con una pena de presidio de 541 días a tres años a quienes participen o hayan incitado, promovido o fomentado desórdenes o cualquier otro acto de fuerza o violencia, incluso la ocupación pacífica de colegios.

Además, sancionará a quienes se propongan paralizar o interrumpir algún servicio público, tales como los hospitalarios, los de emergencia y los de electricidad, combustibles, agua potable, comunicaciones o transporte; o invadan u ocupen recintos privados, fiscales o municipales.

Desde la reforma aplicada a la educación en Chile en 1980 bajo la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990), el sistema de universidades es totalmente pagado e incluso en las universidades públicas los aranceles fluctúan entre los 500 y 800 dólares mensuales.

Dentro de las demandas que se alzaron en 2011 y que aún no han sido solucionadas, se encuentra la "desmunicipalización" de los colegios, dado que los escolares exigen que sea el Estado quien se haga cargo de los establecimientos públicos y no los municipios como sucede desde la dictadura.

WASHINGTON, 14 FEB (NOTIMEX).- El aspirante presidencial republicano Rick Santorum repuntó en las preferencias frente a su rival Mitt Romney, considerado favorito para enfrentar al presidente Barack Obama, quien busca su reelección en los comicios de noviembre.

Santorum, ex senador de Pensilvania quien ganó este mes en Missouri, Minnesota y Colorado, tiene el apoyo del 30 por ciento del respaldo de los republicanos, frente al 27 por ciento de Romney, según un sondeo de la cadena CBS y el diario The New York Times.

En tercer lugar con el 12 por ciento de las preferencias está el legislador de Texas, Ron Paul, y al final con el 10 por ciento del ex presidente de la Cámara de Representantes, Newt Gingrich.

En la encuesta, Santorum recibe el apoyo firme de los conservadores, el movimiento del Partido del Té y los evangélicos blancos, de acuerdo con la encuesta realizada del 8 al 13 de febrero a mil 197 adultos y con un margen de error de tres puntos porcentuales.

El multimillonario Romney, ex gobernador de Massachusetts y de religión mormona, ha buscado fortalecer sus credenciales como conservador frente a las críticas de sus rivales que lo consideran como muy moderado.

Otro sondeo del Centro de Investigación Pew para la Gente y la Prensa, realizada del 8 al 12 de febrero, coloca a Santorum con el 30 por ciento, seguido de Romney con el 28 por ciento, Gingrich con el 17 por ciento y Paul con el 12 por ciento.

La encuesta realizada a mil 501 adultos, incluyendo a mil 172 votantes inscritos y 552 votantes republicanos o simpatizantes de ese partido pone a Obama con cómodas ventajas frente a sus potenciales republicanos.

Si las elecciones se realizaran ahora, Obama ganaría a Santorum por un margen de 53 contra el 43 por ciento, a Romney por el 52 contra el 44 por ciento, y a Gingrich por 57 contra el 39 por ciento.

El mandatario ha ganado terreno entre los votantes independientes, con un respaldo del 51 por ciento frente a Romney, por encima del 40 por ciento registrado hace un mes, según el sondeo que tiene un margen de error de tres puntos porcentuales.

WASHINGTON, 14 FEB (NOTIMEX).- El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, advirtió hoy que los recortes 'muy profundos o muy rápido' en el plan de presupuesto del presidente Barack Obama para el año fiscal 2013 pueden perjudicar a la economía.

'El recorte de los gastos muy profundamente o muy pronto puede perjudicar la economía a corto plazo, impedir nuestra capacidad de hacer inversiones necesarias para un crecimiento a largo plazo y lograr una reducción del déficit', señaló.

En su testimonio en una audiencia ante el Comité de Finanzas del Senado, el funcionario defendió el aumento de impuestos a los más ricos al señalar que el 2.0 por ciento de los estadounidenses más pudientes pueden 'corregir el desequilibrio en nuestro sistema'.

'Para lograr una posición fiscal sostenible, debemos combinar esos recortes con ahorros alcanzados mediante reformas a nuestro código tributario para hacerlo más simple, justo y eficiente', puntualizó.

El proyecto de presupuesto de 3.8 billones de dólares que presentó Obama el lunes al Congreso busca ahorrar cuatro billones de dólares en diez años y asigna millones de dólares a distintos programas para impulsar la economía.

El mandatario busca lograr esos ahorros con impuestos a los más pudientes que incluye la expiración de algunos alivios corporativos autorizados durante el anterior gobierno del presidente George W. Bush.

El plan de Obama ofrece la extensión en los subsidios de desempleo por el resto de 2012, así como inversiones de miles de millones de dólares para obras de infraestructura, que puede beneficiar a hispanos en la industria de la construcción.

Geithner sostuvo que la reducción sostenible del déficit requiere 'la correcta combinación de políticas', como un sistema tributario que recaude de una manera justa y apoye el crecimiento y las inversiones, pero no ponga muchas cargas en las familias y los negocios.

Asimismo, se requiere de recortes graduales de gastos y reformas a los sistemas de asistencia que bajen los gastos pero que no perjudiquen la economía e inversiones, puntualizó.

MOSCÚ, 14 FEB (EFE).- El Kremlin ha emprendido consultas con la oposición parlamentaria para formar un Gobierno de coalición tras las elecciones presidenciales del 4 de marzo próximo, según informa hoy el periódico ruso "Izvestia".

El pasado fin de semana el Gabinete de la Presidencia de Rusia solicitó al partido Rusia Justa (RJ), una de las cuatro formaciones con representación parlamentaria, una lista de posibles candidatos para integrar el futuro gabinete de ministros.

"No estamos muy convencidos de que nuestras propuestas vayan a ser aceptadas y de que nuestros candidatos sean nombrados ministros, pero sí podemos obtener cargos de viceministros", dijo a "Izvestia" un dirigente de RJ que pidió el anonimato.

Según el periódico, el Partido Comunista de Rusia (PCR), la segunda fuerza política del país, confirmó que hay negociaciones en marcha con el Kremlin.

"La victoria de quien gane las elecciones (presidenciales) no será aplastante, lo que demandará un gobierno de coalición. Por eso los partidos celebran consultas y realizan propuestas", cita "Izvestia" al vicepresidente del Comité Central del PCR, Vladímir Kashin.

Todos los sondeos coinciden en que el expresidente y actual primer ministro, Vladímir Putin, es el gran favorito para ganar los comicios, aunque algunos expertos señalan la posibilidad de que no obtenga la mayoría absoluta y tenga que concurrir a una segunda vuelta para regresar al Kremlin.

Los rivales de Putin son: Guennadi Ziugánov, del Partido Comunista; Serguéi Mirónov, del socialdemócrata Rusia Justa; Vladímir Yirinovski, del ultranacionalista Partido Liberal Democrático, y el multimillonario Mijaíl Prójorov.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Juan Rivero Fuxá Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución